

Tierra y Libertad

Barcelona, 24 de octubre de 1931

SEMANARIO
ANARQUISTA

AÑO II • Núm. 36 • 15 CÉNTIMOS

Para que la revolución sea nuestra

El profundo pensador y propagandista Agustín Hamón, autor de varios libros a cuál más interesante, examinando la crisis actual que atraviesa y opprime al mundo, escribió en el mes de marzo último tres bellos artículos en el diario parisino «La Volonté». Resumiendo dichos artículos, decía lo siguiente: «En el siglo XVIII, los economistas y los filósofos, viendo crecer sin cesar la diferenciación entre ricos y pobres, predecían una revolución, la cual se produjo en 1789 y duró hasta 1815. Hoy la situación es análoga, pero en un grado mucho más intenso. Como las causas parecidas producen necesariamente efectos parecidos, es de temer que produzca una revolución si los dirigentes no hacen desaparecer la desigualdad actual entre los hombres. Añadiré algunas consideraciones a lo anteriormente expuesto. Los dirigentes del capitalismo no pueden (tan queriendo) fóssever el problema económico y social, porque en sus manos resultaría peor el remedio que la enfermedad. La única forma eficaz en estos momentos de descomposición del régimen presente, sería hacer la entrega total de la riqueza social existente, y de todos los utensilios de trabajo a los pueblos.

Así se evitarián las molestias de la revolución expropriadora y libertaria que viene. Pero los hechos eloquentes de la historia de las revoluciones pasadas demuestran, que nuestra *querida burguesía* eso no lo hará nunca, por ser inconcebible para ella. Todo lo que puedo hacer cuando ve su bolso en peligro, es rodearse de pretorianos, para hacerse la ilusión que el problema está resuelto. En último caso, cuando la revolución estalla, se vale de lo único que a su rescuro queda: comprar a los judíos del pueblo para desviárla. Pero nosotras los ácratas, que hemos tomado parte activa en todos los movimientos rebeldes sin beneficio alguno, no nos dejaremos engañar. Aprovechando las enseñanzas de la historia, y para que los hechos no se repitan de nuevo, tendremos en cuenta que llegados los momentos palpitantes de la revolución; los logreros que las gustan las cosas hechas, procurarán por todos los medios, como han hecho siempre, apoderarse de ella.

Emplearán la enemistía, la astucia y la persecución solapada, si no pueden ejercerla a las claras. He aquí algunos ejemplos: Mientras que los hambrientos partieron durante la Gran Revolución, se batían en las calles pidiendo pan y arímas, sus representantes en la Asamblea Nacional, con Mirabeau a la cabeza, pactaban con el rey y la nobleza para fusilarlos. Y cuando vieron sus intentos fracasados, porque Canillo Desmoulin se adelantó a sus proyectos con el grito que lo hizo célebre: «No hay que perder un momento, a las urnas!», tomaron otro camino, pero siempre con la vista fija en poner diques a la revolución y hacerla suya. Les asustaba el pueblo armado; igual que les asusta hoy a todos los que quieren imponer su autoridad.

M. SANZ JIMÉNEZ



Un barco, el «Antonio López». A quienes no recuerden lo que significa este nombre les diremos que es el de un negrero, antecesor del marqués de Comillas. Por no querer ser esclavos, los actuales presos en el «Antonio López» tienen que vivir a bordo como los negros que transportaba Antonio López de África a América.

♦ San Jorge es el caballo de espaldas

En todo el territorio de Cataluña, el ex portavoz y ex propagandista electoral más desinteresado, Juan Peiró, ha tenido un sólo voto confederal. No puede darse deseo más claro, ni repulsa más contundente. Que sea ahora antipolítico carece de importancia, porque después de las elecciones hasta los repudidores de papeletas reniegan de candidatos y comisiones electorales.

Peiró ha puesto a desesperante prueba la capacidad cordial de quienes aprecian más su antigua consecuencia, y su modesta e incansable laboriosidad. En los últimos cuatro años no hay veleta tan chirriante ni barómetro de fases tan variables y alejadas como su pluma. Tal vez la palabra desbarata sea poco para calificar la furia inesperada de Peiró en cambiar de postura.

Recordadis aquella serie de artículos publicados con el título común «Deslindes de campus? Pocas veces se han escrito frases más sensatas, justas y oportunas. De la noche a la mañana, cuando menos motivos había para esperarlo, cuando el destinatario de aquella ofensiva parecía más empeñado en justificársela, vemos que Peiró enfundaba la pluma y se pasaba al enemigo.

Recordadis aquel famoso manifiesto que firmó Peiró con una lobada de burgueses y políticos? Ya recordadis también que retiró la firma horas antes de entrar a Solidaridad Obrera. De nuevo volvió a rectificar y a nombrarse en la nueva posición con una desenvoltura, que si la emplea igual para hacer bombas, debe producir verdaderos estropicios.

Pero, como lo que más interesa como inmediato y como más maduro es el problema de la tierra, a ella va dedicado este artículo. Al decir Municipio Libre, para nada me refiero a los Municipios actuales creados por los intereses bastardos de la política y la ambición de caciquismo ladron y despreciable.

Desde luego, que hay que luchar porque el campesino comprenda que la tierra no pertenece a los actuales propietarios.

Hay que repetir una y mil veces al campesino que la propiedad de la tierra es de todos y que sus actuales poseedores la adquirieron por medios engañosos o ladrones y no puede haber escrupulo de conciencia quitándoles su propiedad a los amigos de la tierra serán para todos.

Pero, como lo que más interesa como inmediato y como más maduro es el problema de la tierra, a ella va dedicado este artículo.

Al decir Municipio Libre, para nada me refiero a los Municipios actuales creados

por los intereses bastardos de la política y la ambición de caciquismo ladron y despreciable.

El Municipio Libre, no tendrá nada de político en la acepción de la palabra; será sólo de carácter administrativo y se compondrá de los vecinos trabajadores residentes en el Municipio, elegidos como se eligen hoy los cargos en nuestros sindicatos de oficio, y mantendrán las mismas relaciones con los otros Municipios, federaciones o confederaciones, como las tienen hoy otros sindicatos.

Como no todos los vecinos de un Municipio son trabajadores, ni deben serlo, porque también se necesitan obreros de otros oficios, como panaderos, zapateros y otros muchos, mientras no se pueda ir más allá de la expropiación de la tierra, se les restará en sus oficios y costumbres que no significen perjuicio, peligro ni abuso para el Municipio ni la comunidad.

Los campesinos, propiamente dicho, trabajarán la tierra del común, siendo obreros y patronos de sí mismos, puesto que el Municipio estará compuesto por ellos y ganarán lo que sea suficiente para vivir vida de personas, que ellos mismos estipularán como jornal proporcional, pues no es lo mismo una familia de dos personas que una de siete y en esta proporcionalidad se quitarán para organizar su vivir.

Los ancianos, niños e inutiles serán atendidos humanitariamente por la comunidad, lo mismo en la enfermería, higiene y toda clase de necesidades y cuidados necesarios en su nueva estructura social.

Como verá el que lee este artículo, no soy partidario de una vez hecha la expropiación de la tierra, entregarla a los sindicatos de campesinos, como propongan algunos camaradas.

Considero que los sindicatos no deben ser otra cosa que un arma para encanjar y educar al trabajador hasta el momento de conseguir el fin perseguido, y esto será para los campesinos cuando logren fundar el Municipio Libre, que amparará en absoluto el sindicato local absorbiendo sus facultades y derechos de administración y personalidad social.

Muchos, después de leerme, repetirán la frase conocida: «Está bien este artículo, pero que dese no es malo; la voluntad es buena, pero ¿qué pone el cascabel al gato?

Amigos campesinos que así razonáis; el cascabel al gato se lo pondremos todos y no hay que tener miedo a los zarzuelos del analfabeto porque ya estamos acostumbrados a otros zarzuelos ignotos y porque sabemos que cuando vapuas a por moros para alimentarnos y a por rosas para disfrutar de su aroma y para adornar a nuestros amores, sacamos las manos heridas por las espinas de las zarzas y nos sonreímos.

Y vamos a hacer perdurable la vida esta

que no podíamos sospechar es que los heches se acumulan con tanta rapidez, para darnos la razón y patentizar que la papeleta electoral es siempre el título de propiedad que otorgan unos hombres, para que otros los fusilen y los exploten. Esto hay que decirlo siempre, no sólo ahora. Lo mismo se venderá por dinero que por nada. Lo único digno es no venderse de ninguna manera, ni vender a los demás, por dinero o sin él.

CALATRAVOS

La expropiación de la tierra y el municipio libre

Considero de necesidad inexcusable el que antes que llegue el momento inaplazable de que los campesinos se apoderen de las tierras que trabajan, explicar lo que a mi juicio considero necesario crear para la buena administración de lo que ha de ser propiedad común de cada pueblo.

Pero antes he de decir por qué soy partidario de que la tierra sea para todos y no solamente para el que la trabaja.

Sabido es que los principios comunista-libertarios determinan que *nada será de nadie y todo será de todos*.

Este máximo, tan inteligente como justa, es la salvaguardadora de los intereses comunes contra los egoístas individuales y la evitadora de los distingos gremiales en ejecución de celos industriales o de oficio.

Es decir, que la tierra será de todos; administrada por el Municipio Libre establecido en cada pueblo, al principio, el ensayo de la explotación de la tierra comunalmente, para extenderla en el momento que se pueda, dando su poder a las federaciones comarcales, a las provinciales, a las regionales por fin a la nacional, confederalmente, cuando puedan hacerlo todos los oficios e industrias cuyos beneficios no serán para los obreros industriales solos, sino que como en los de la tierra serán para todos.

Pero, como lo que más interesa como inmediato y como más maduro es el problema de la tierra, a ella va dedicado este artículo.

Al decir Municipio Libre, para nada me refiero a los Municipios actuales creados por los intereses bastardos de la política y la ambición de caciquismo ladron y despreciable.

Desde luego, que hay que luchar porque el campesino comprenda que la tierra no pertenece a los actuales propietarios.

Hay que repetir una y mil veces al campesino que la propiedad de la tierra es de todos y que sus actuales poseedores la adquirieron por medios engañosos o ladrones y no puede haber escrupulo de conciencia quitándoles su propiedad a los amigos de la tierra serán para todos.

Pero, como lo que más interesa como inmediato y como más maduro es el problema de la tierra, a ella va dedicado este artículo.

Al decir Municipio Libre, para nada me refiero a los Municipios actuales creados

por los intereses bastardos de la política y la ambición de caciquismo ladron y despreciable.

El Municipio Libre, no tendrá nada de político en la acepción de la palabra; será sólo de carácter administrativo y se compondrá de los vecinos trabajadores residentes en el Municipio, elegidos como se eligen hoy los cargos en nuestros sindicatos de oficio, y mantendrán las mismas relaciones con los otros Municipios, federaciones o confederaciones, como las tienen hoy otros sindicatos.

Como no todos los vecinos de un Municipio son trabajadores, ni deben serlo, porque también se necesitan obreros de otros oficios, como panaderos, zapateros y otros muchos, mientras no se pueda ir más allá de la expropiación de la tierra, se les restará en sus oficios y costumbres que no significen perjuicio, peligro ni abuso para el Municipio ni la comunidad.

Los campesinos, propiamente dicho, trabajarán la tierra del común, siendo obreros y patronos de sí mismos, puesto que el Municipio estará compuesto por ellos y ganarán lo que sea suficiente para vivir vida de personas, que ellos mismos estipularán como jornal proporcional, pues no es lo mismo una familia de dos personas que una de siete y en esta proporcionalidad se quitarán para organizar su vivir.

Los ancianos, niños e inutiles serán atendidos humanitariamente por la comunidad, lo mismo en la enfermería, higiene y toda clase de necesidades y cuidados necesarios en su nueva estructura social.

Como verá el que lee este artículo, no soy partidario de una vez hecha la expropiación de la tierra, entregarla a los sindicatos de campesinos, como propongan algunos camaradas.

Considero que los sindicatos no deben ser otra cosa que un arma para encanjar y educar al trabajador hasta el momento de conseguir el fin perseguido, y esto será para los campesinos cuando logren fundar el Municipio Libre, que amparará en absoluto el sindicato local absorbiendo sus facultades y derechos de administración y personalidad social.

Muchos, después de leerme, repetirán la frase conocida: «Está bien este artículo, pero que dese no es malo; la voluntad es buena, pero ¿qué pone el cascabel al gato?

Amigos campesinos que así razonáis; el cascabel al gato se lo pondremos todos y no hay que tener miedo a los zarzuelos del analfabeto porque ya estamos acostumbrados a otros zarzuelos ignotos y porque sabemos que cuando vapuas a por moros para alimentarnos y a por rosas para disfrutar de su aroma y para adornar a nuestros amores, sacamos las manos heridas por las espinas de las zarzas y nos sonreímos.

Y vamos a hacer perdurable la vida esta

que no podíamos sospechar es que los heches se acumulan con tanta rapidez, para darnos la razón y patentizar que la papeleta electoral es siempre el título de propiedad que otorgan unos hombres, para que otros los fusilen y los exploten. Esto hay que decirlo siempre, no sólo ahora. Lo mismo se venderá por dinero que por nada. Lo único digno es no venderse de ninguna manera, ni vender a los demás, por dinero o sin él.

CALATRAVOS



MUNICIPIO LIBRE

ESTADO ESPAÑOL

1931

VERGARA

BARCELONA

VISIÓN

ACCIÓN

PROGRESO

DEMOCRACIA

LIBERTAD

IGUALDAD

PROGRESO

DEPORTE

ARTES

INDUSTRIAS

COMERCIO

AGRICULTURA

EDUCACIÓN

CIENCIAS

ARTES

INDUSTRIAS

COMERCIO

AGRICULTURA

EDUCACIÓN